

## Temores sobre Grecia acentúan el pesimismo en los mercados (El Financiero 04/10/11)

Temores sobre Grecia acentúan el pesimismo en los mercados (El Financiero 04/10/11) Clara Zepeda Hurtado Martes, 4 de octubre de 2011 • Golpe a bolsas y "empujoncito" al peso. • Wall Street, en sus mínimos desde septiembre de 2010. • Factor Cemex afecta a la BMV; el IPC desciende 1.10%. • El pesimismo doblega a bolsas y al peso El pesimismo en los mercados financieros internacionales se intensificó luego de que Grecia anunció que incumplirá sus metas fiscales, lo que acrecentó los temores de que el país heleno caerá en una moratoria de su deuda. Grecia permanece en la antesala de un incumplimiento de pagos, pese a los recortes al gasto que anunció hace unos días. El último trimestre del año arrancó con las mismas dudas que los anteriores. El peso se depreció ayer 0.61 por ciento, equivalente a 8.40 centavos, según el precio final del Banco de México, a 13.9675 unidades por dólar spot. Esteban Velázquez, analista de Allianz Fónдика, explicó que el reconocimiento de que Grecia no cumpla con sus metas de déficit fiscal en este año y el próximo, golpeó con dureza a los mercados accionarios y de paso dio un "empujoncito" al tipo de cambio. "Cuando un país, o en este caso la Unión Europea, se empeña en no aceptar los problemas estructurales, trae como consecuencia momentos de alta volatilidad; las sombrías noticias de Atenas acarrearán viejos fantasmas respecto a una moratoria de deuda", mencionó. El fin de semana se confirmó que Grecia no cumplirá con los objetivos de reducción de déficit público exigidos por los organismos internacionales que le han brindado ayuda; en el mercado hubo rumores de una quita de deuda. Las bolsas europeas, las acciones de los bancos franceses y españoles, en conjunto con los alemanes, cayeron contundentemente. Las principales pérdidas las registraron el DAX de Frankfurt y el Ibex-35 de Madrid, que retrocedieron 2.28 y 2.26 por ciento, en ese orden. El euro cayó el lunes a un mínimo de ocho meses y medio contra la divisa estadounidense, y de una década frente a la japonesa, a 1.3253 dólares y 101.53 yenes, respectivamente. Wall Street no pudo desligarse de la tendencia bajista importada desde Europa. La incapacidad de Grecia para cumplir los objetivos de déficit y el desplome sufrido por bancos y aerolíneas, le impidieron sacar partido al buen dato del ISM manufacturero en EU. El Dow Jones cayó 2.36 por ciento, a diez mil 655.30 puntos, su nivel más bajo desde el 20 de septiembre de 2010; mientras, el selectivo Standard & Poor's 500 recortó 2.85 por ciento, a mil 99.23 enteros, su menor nivel desde el 8 de septiembre de 2010. El Nasdaq cayó 3.29 por ciento, a dos mil 335.83 unidades. La mejora inesperada del ISM manufacturero en septiembre permitió al mercado vestirse de verde durante un breve tiempo, pero poco a poco el entusiasmo por el alza hasta los 51.6 puntos, desde los 50.6 de agosto del indicador, se diluyó. Con el desplome de las acciones de Cementos Mexicanos de 16.22 por ciento, el IPC de la Bolsa Mexicana de Valores cerró el telón de la jornada de inicio de semana, al caer 1.10 por ciento, a 33 mil 133.88 unidades. Otros mercados de América Latina siguieron la tendencia declinante y sufrieron fuertes bajas, encabezadas por la Bolsa de Buenos Aires, que se hundió 6.68 por ciento. El petróleo WTI bajó 2.01 por ciento y cerró en 77.61 dólares por barril, su cota más baja en más de un año, después de que los nuevos temores sobre la situación de la economía griega tuvieran más peso en su cotización que la publicación de datos macroeconómicos mejores de lo previsto en EU. El precio del barril de Brent cayó 1.02 por ciento en el mercado de futuros de Londres, a 101.71 dólares, ante la posible rebaja de la calidad crediticia del banco franco-belga Dexia. La mezcla mexicana cedió 0.61 por ciento, a 94.44 dólares por barril.